
市民の意識や活動に関する調査（意見一覧）

年代 在住等区分 内容

①　10代以下 ③　市内在学 陸上競技場を作って欲しいです

④　40代 ①　市内在住 球技、陸上競技等を行える競技場が欲しい

④　40代 ①　市内在住 座間市にも競技場を作ってほしい！

⑤　50代 ①　市内在住
座間市に陸上競技場をつくらない理由を教えてください。
また、陸上に限らず、市内に施設や設備のないスポーツをやっている人や団体への支援は、どのように考えて
いるのでしょうか。

⑥　60代 ①　市内在住
陸上競技場がない。
子どもの時から　そういう場での経験をして欲しい。

③　30代 ①　市内在住 軟式野球用の壁当てが市内にないので、設置してほしいです。

③　30代 ①　市内在住 野球施設の老朽化が見てとれることと、空き地や公園のボール利用を明確にしてほしい。

④　40代 ①　市内在住 野球場が少ない

④　40代 ①　市内在住

野球場を作って欲しい。
近隣の市でスタンド付きの球場が無いのは座間市だけ。　他の市は複数持っている。
硬式が使える球場も無いのは座間市だけ。
新田宿も市民球場の2ヶ所も基本的に社会人が使うので未来の子供達は栗原遊水地のみ、大きい声で応援も
できない。
相模川の河川敷グランドは砂利、石、雑草だらけで怪我の連続。
座間市はずーっと老人にばかりお金をかけている小学校の校庭は河川敷かのように石が出てくる。墓石のよう
な大きさの石も出てくる。そこで運動させている。
お金の使い方を未来に向けて欲しい。我が息子達には

⑤　50代 ①　市内在住 座間市民球場がもっときれいになったらいいなと思います

⑤　50代 ①　市内在住 野球場を整備してほしい

⑥　60代 ①　市内在住
硬式野球ができる野球場を建設していただきたいです。座間市だけ、硬式野球ができません。寂しい思いをして
います。

⑥　60代 ①　市内在住 硬式野球場を作ってほしい。

⑥　60代 ①　市内在住
野球について、もっと環境を整えて欲しいですね。
ちゃんとした球場が、欲しい!

⑥　60代 ①　市内在住
野球場施設が近隣の市の中で最低で、恥ずかし過ぎます。
他の市の球場が羨ましいです。

①　10代以下 ①　市内在住 座間市に室内プールがほしい。海老名市との差が激しくて、完全に負けている。

③　30代 ①　市内在住
座間市で運営しているプールを建て直してキレイにしてほしい。
市で運営する健康ランドを設営してほしい

③　30代 ①　市内在住 子供のために室内市営プールがほしい

③　30代 ①　市内在住 市内のプールのオープン日を多くしてください。

③　30代 ①　市内在住 手軽に運動できる場所や施設がほしい。特にプール

④　40代 ①　市内在住
引越してくるまで、市営の室内プールがないなんて思わなかった。隣の市は何ヶ所もあるのに。1年のほとんど
を使わない屋外プールなんか、保持するのではなく、一ヶ所でもよいから年中入れるプールの設置が良い。市
民の健康保持こそ、医療費の削減にもなるのでは。

④　40代 ①　市内在住
屋内市民プールを作って欲しい
今は海老名まで行っている。

④　40代 ①　市内在住 気軽に、しっかり泳げる公共の屋内プールがないので困る。作っていただきたい。

④　40代 ①　市内在住

座間市はスポーツ施設が揃っていると思います。ですが、室内プールが無いです。わざわざ高座に行ってる方
は少ないのでは無いでしょうか。水中運動は高齢者にも大きな効果があります。使用期間の短い屋外プールは
多いですが、維持管理を考えて室内プールを是非お願いしたいです。
子どもたちの授業でも使えると思います。

④　40代 ①　市内在住
市のプールの施設計画をお願いしたいです。相模原市民は、夏場だけではなく１年通して小中学生は無料で
プールを利用できるので、座間市内にもプールの施設ができると嬉しいです。

④　40代 ①　市内在住 市内に公営温水プールがほしい

④　40代 ①　市内在住

室内プールを作って欲しい。外プールは天候に左右されやすく利用しにくい。子ども達の授業に活用するも、天
候に左右されやすく実施できないことがほとんど。それならば、委託して確実に水泳できるようにするべき。外
プールの管理費も安くはないはず。それならば、夏しか使えない外プールを止めて室内プールにし、年間利用
できるようにするべきだと思う。

④　40代 ①　市内在住 徒歩でも行ける範囲に温水プールを作ってほしい。高座渋谷は遠いしアクセスが不便

⑤　50代 ①　市内在住 きれいな温水市民プールができたら嬉しいです。少し料金高くても清潔なら通いたいです。

⑤　50代 ①　市内在住

屋内プールを作って欲しいです。
海老名へ行っていますが市内にあったら良いな。と　
座間市内の屋外プールが数カ所閉鎖となり　子供の頃通っておりました。　歳を重ね屋外は抵抗がありました。　
屋外プールで子供達が遊んでいるのはとても和みます。
　維持費もかかるので大変だと思います。その設備　建築費も‥補助金が出れば良いのですが　
市民の税金に反映されるので　苦しくなるますね。
座間市は公園が多いですが、その様な施設が有っても良いのでは？と思います。

⑤　50代 ①　市内在住 温水プール。ジャグジー、お風呂の施設を充実して頂きたい。
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年代 在住等区分 内容

⑤　50代 ①　市内在住
座間市内に温水プールが欲しいです！
相模川の河川敷や川沿いをウォーキング出来るようにもっと綺麗に整備して欲しいです。

⑤　50代 ①　市内在住 市営の屋内プールか欲しい

⑤　50代 ①　市内在住 市営温水プールが欲しい

⑤　50代 ①　市内在住
市内に室内プール、トレーニングルームなどを設置してください。健康のために。または、海老名市の施設を使
用する時の補助金支給等があっても良いと思います。
よろしくお願いします。

⑤　50代 ①　市内在住 市民プールを作って欲しい

⑤　50代 ①　市内在住 水泳施設があればいいのですが…

⑥　60代 ①　市内在住 プールの設営を望む

⑥　60代 ①　市内在住 プールやスポーツジムを増やして欲しい。現状は遠くて中々利用できない。

⑥　60代 ①　市内在住 温水プールがあると良いです。

⑥　60代 ①　市内在住 夏以外も泳げる 屋内プール施設を作って欲しい。

⑥　60代 ①　市内在住 栗原小学校プールの跡地　　是非、屋内スポーツ施設　屋内プールをお願いします。

⑥　60代 ①　市内在住 市営プールを作って欲しい。

⑥　60代 ①　市内在住 市民プールは，行ったことはないのですが，一緒にサウナとかジャグジーとかあるといいです♪

⑥　60代 ①　市内在住
体育館が隣市境で不便
児童のためにも温水プールがあればと思います(市営は無理？)

⑥　60代 ①　市内在住 体力づくりに温水プールが欲しい。

⑥　60代 ①　市内在住 冬でも泳げるプールが欲しい…

⑦　70代以上 ①　市内在住 温水プールがほしい。

⑦　70代以上 ①　市内在住 市営プール（体に障害があるためのリハビリの一環として)

⑦　70代以上 ①　市内在住 市民が毎日使える屋内プールを作ってほしい。

⑦　70代以上 ①　市内在住 膝や腰に負担が少ない水中ウォーキングや水中エアロビクスが出来る市立のプールが出来たら嬉しいです。

⑤　50代 ①　市内在住 もっとバレーボールが出来る場所を増やして欲しい

①　10代以下 ③　市内在学
バスケができる場所を作って欲しい。
バスケットゴールを増やして欲しい。

①　10代以下 ③　市内在学

私はバスケットボールをしていますが、ゴールが市内には少ないです。また、公園でのボールの使用は制限が
あります。もちろん、騒音の原因になる可能性があるのは承知の上ですが、提案としてバスケットボールのでき
る環境を増やしていただきたいです。理由としては、現在バスケットボールの人気が高まっていく可能性が十分
にあります。小学生から大人までたくさんの人が関われるような環境をバスケットボールに関わらず球技のでき
る環境を増やしていっていただきたいと思ってます。

③　30代 ①　市内在住
バスケットコートを増やしてほしい。
小中高、成人、誰でも出来るコート

③　30代 ①　市内在住

子供達が使えるバスケットボールのコートを増やしてあげて欲しい。
中学生達は部活の時間も他市より短く、自主的に練習したくても体育館を取るには成人が必要であったりと縛り
がある。
テニスコートやフットサル場が要らないとは言わないが、バスケができる環境整備をお願いしたい。

④　40代 ①　市内在住
バスケットコートを公園に設置して下さい。
学校の校庭のバスケットコートのアミは、全て破れていて、取れてます。
取り替えて下さい。

④　40代 ①　市内在住

バスケットの出来る環境を増やして欲しい。
座間の遊水池跡地の小さなリングに皆が群がり順番待ちをしている。潜在需要だと思う。
スカイアリーナも団体利用のみなど、利用のハードルも高い。芹沢公園や谷戸山など民家から遠い場所なら音
の問題も少ないと思う。
ぜひバスケットリングの増設をお願いしたい。

④　40代 ①　市内在住 バスケットボールのゴールやスケボーの練習スペースがあったら有り難いな…と、思います。

④　40代 ①　市内在住
バスケットボールの指導者をしています。正直、座間市のバスケ環境は良いとはいえないと思っています。
体育館のワックスやゴールの故障など、設備が古いのは仕方のないことだとおもいますが、成長したい子供た
ちの気持ちが諦めにならないように環境を整えていただきたいと心から思います。

④　40代 ①　市内在住 バスケットを出来る公園を増やして欲しい

④　40代 ①　市内在住 公園やコミュセンにバスケットコート、ゴールを設置してほしい。

④　40代 ①　市内在住 相模原市のようにバスケットボールができる場所を増やしてほしい

⑤　50代 ①　市内在住 もう少し屋外ﾊﾞｽｹｯﾄｺｰﾄも増やして欲しいです。

⑤　50代 ①　市内在住 もっとバスケコートを増やして欲しい。屋外でいいから、バスケコートをつくってください!

⑤　50代 ①　市内在住
もっと公園にバスケットゴールを設置してほしい。
地面は砂利ではなくゴムのシートとか。

④　40代 ①　市内在住 バスケットコートを普及していただきたい

②　20代 ①　市内在住 テニスコートの支払いをオンラインで済ませられるようにして欲しい

③　30代 ①　市内在住 テニスコート料金の支払いを土日休出来ないのを改善してほしい
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③　30代 ①　市内在住 もっと簡単に登録できてテニスコートを使いたい

④　40代 ①　市内在住

＊テニスコートの増設
＊無料施設の無断キャンセル時のペナルティー(WEB申請上、予約されてるのに実際に２時間全く使用されてな
い事が多すぎる為
座架依橋壁打ちなど)
＊以前に非常に施設が増えてきてるのでこれからも宜しくお願いします。(パークゴルフや体育館含めて)

④　40代 ①　市内在住
テニスコートの支払いについて、平日に市役所へ行く事が困難な人が多いと思われる。
相模原市のように口座引き落としとするか、八王子市のように現地払い可能とするか、利便性を高めて欲しい。

④　40代 ①　市内在住
テニスコートの支払いは市役所ではなく当日現地払いにして欲しいです。
そうなった場合、土日やナイナーでもネット予約が出来るので効率がいい思います。
仕事をしていると市役所に支払いに行くのが大変です。海老名や厚木市は当日現地払いです。

④　40代 ①　市内在住 テニスコートの追加、整備を行ってほしい

④　40代 ①　市内在住 テニスコートを増やしてほしい

④　40代 ①　市内在住
テニスコートを増やしてほしい。30年以上の願い。大和市と綾瀬市は基地返還地にスポーツ施設を作ってるし、
海老名市もテニスコートがいっぱいあって、市がテニス教室や試合を開催したり、テニスのサークルとかも盛
ん。座間は全然。利用料を払うのも平日現金で支払いにいかなくてはならないシステムを改善してほしい。

④　40代 ①　市内在住 座間市はスポーツ施設が少ない。テニスコートを増やして欲しい。

④　40代 ①　市内在住 室内テニスコートを作って欲しい

④　40代 ①　市内在住
谷戸山公園テニスコートで一部のグループで独占され、本人がいないのにも関わらず使用できるシステム。個
人でコートを取ることなんてムリ。あと一面いくら、ではなく、１人いくらで徴収するべき。

④　40代 ①　市内在住 無料のテニスコートをもっと増やして欲しい。

⑤　50代 ①　市内在住 スポーツ施設の入金を休日でも出来るようにスカイアリーナなどでも受付てほしい。

⑤　50代 ①　市内在住
スポーツ施設の利用に関する業務がスポーツ科のみで非常に不便
ウェブ上で決済するか、スポーツセンターなどでも利用承認できるようにしてほしい

⑤　50代 ①　市内在住
テニスコートがお金を払ったら雨など使えない時しかキャンセル出来ないそうで、病気など色々な事情で行けな
い事もあるので、当日6時間前までならキャンセル出来るなど対応を考えてくれるとありがたいです。

⑤　50代 ①　市内在住
テニスコートを増やして欲しい。
やとやまのクレーコートを砂入り人工芝のコートにして欲しい。

⑤　50代 ①　市内在住 テニスコート等の利用料支払いをキャッシュレス決済にしてほしい

⑤　50代 ①　市内在住
テニスコート利用しています。支払関係をネットで出来るようにしてほしい。また、窓口でカード決済などにしてほ
しい。

⑤　50代 ①　市内在住
市営テニスコートの予約が取りにくいので、システムを改善してほしい。
座架依橋の壁打ちテニス場は早々に予約でいっぱいになるが、いつ行っても誰も使用していない。監視カメラく
らい設置して確認し、無断キャンセル者は今後予約させないくらいの対応が必要。

⑤　50代 ①　市内在住
体育館のイベントなどに参加したいのですが､現金の取り扱いが平日の17時までなので､申込みの段階で諦め
るしかない。スマホ決済とかできると､嬉しい

⑤　50代 ①　市内在住 遊水池テニスコートの時間帯を増やしてほしい

⑥　60代 ①　市内在住 クレーのテニスコートをオムニコートにして欲しい。もしくはテニスコートの面数を増やして欲しい

⑥　60代 ①　市内在住
テニスコートが少な過ぎる
いつも同じグループが使用してコート利用出来ない為　相模原や町田に行くしか無い。
クレイコートをオムニにして天候に左右されてのクローズ率を下げてもらいたい

⑥　60代 ①　市内在住
テニスコートのクレーコートをオムニコートに改良して下さい
利用料金の支払いを現地払いにして下さい

⑥　60代 ④　その他 テニスコートの入金をスポーツ課以外でできるようにしてほしい。

⑥　60代 ①　市内在住 テニスコートを増やしていただけるとありがたいです。

⑥　60代 ①　市内在住
テニスコート施設を拡充してほしい。
※高齢者でも多く利用しているが、悲しいかな座間市は面数が少なすぎる。

⑥　60代 ①　市内在住
ひまわりテニスコートのオムにを3面に増やして欲しい。具体的には、隣の空き地をオムにとして、増設して欲し
い。

⑥　60代 ①　市内在住
もっとテニスコートを増やして欲しい。
利用したいのに、全然利用する事が出来ない。他の市に比べて少ない。
またテニスの教室とか開催して欲しい。

⑥　60代 ①　市内在住 硬式テニスのコートを増やして欲しい。

⑥　60代 ①　市内在住 土日も施設料金支払いができるようにして欲しい。

⑦　70代以上 ①　市内在住 テニスコートの状態をもうすこし改善してほしい。イレギュラーが多すぎる。

⑦　70代以上 ①　市内在住 テニスコートの整備を希望します。
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⑦　70代以上 ①　市内在住
テニスコートの張替え件　全面張替えを希望します
今のコートは危ないのでつまずいて転ぶ事がよくあります、怪我をする人がいますからお願いします🙇

⑦　70代以上 ①　市内在住 テニスコートを数多く作っていただきたいです！

⑦　70代以上 ①　市内在住 テニスコートを増やしてほしい。

⑦　70代以上 ①　市内在住 テニスコートを増やして下さい。オムニ。

⑦　70代以上 ①　市内在住 テニスコートを増やして欲しい

⑦　70代以上 ①　市内在住 テニスしていが、ひまわりコートは、クレーコートが多く、雨あがりだと中々出来ないです。オムニが良いですね。

⑦　70代以上 ①　市内在住 テニスの打ち放しは、やってないのに予約はそのままというのが多いので、対策してほしい。

⑦　70代以上 ①　市内在住
テニス愛好家ですが シニアの方や子ども達が簡単にテニスを始めるきっかけになるような壁打ちが有ると有意
義かと思います。ヒマワリコートの隣とか芹沢公園の一部とか遊水地の中等に自由に打てる環境作りをおねが
いします。ざかい橋は場所と申し込みが子供達には不便かと思います。宜しくお願いします

⑦　70代以上 ①　市内在住 ひまわりテニスコートの雨の後の再開時間をもう少し早くして欲しい

⑦　70代以上 ①　市内在住
谷戸のテニスコート最初は芝コートで良く出来たが、抽選制度になってから、土のコートばかり、市の担当とつな
がりがなければ難しいと噂が流れ、申し込みを止めた。

⑦　70代以上 ①　市内在住
谷戸山公園のテニス場の申し込みに際し、市役所に行かなくてはいけないのが　大変です。平日は忙しいの
で、行く事が出来ません。電話予約とか、ネット予約とか、色々な方法を考慮して頂けたら…と願っております。

⑦　70代以上 ①　市内在住
壁うちコートをいつも利用していますが。トイレがないので苦労しています。簡易トイレを設置できないでしょう
か？

②　20代 ①　市内在住 ジムにもう少し通いやすくしてほしい、遠い

②　20代 ①　市内在住
スカイアリーナ座間のトレーニング室を利用しているが、フリーウエイトエリアを充実させて欲しい。
バーベルの重量をプレート式にして欲しい。

②　20代 ①　市内在住
雨の日や猛暑日でも子どもが自由に運動できるよう、スカイアリーナの一部を開放してほしいです。具体的に、
幼児体育室の代わりとして、予約の無い体育室を使えるようにしていただきたいです。

②　20代 ①　市内在住 体育館の貸し出しを無料にしてほしい。

③　30代 ①　市内在住

ジョギングコースやドッグラン、体育館は設備の修復等や体育館の貸し出しをもっと一般の人も使いやすいよう
にして頂けると幸いです。
体育館の予約は登録すればネットから予約できたり予約状況が見れるなど。
既にそのシステムでしたら申し訳ございません。

③　30代 ①　市内在住
スカイアリーナのトレーニングルームを障害者の料金を無料して欲しいです。スカイアリーナのトレーニングルー
ムを休憩なしで開放したい。

③　30代 ①　市内在住 スカイアリーナ座間の駐車場の有料化は、結構金銭的に負担なので、戻してほしいです。

③　30代 ①　市内在住
弓道がやりたいけど近くに施設が無く、なかなかやれる機会がありません。前回は参加出来なかったので、体
験入学みたいなのをまた実施してほしいです。

④　40代 ①　市内在住
スカイアリーナのトレーニングジムの料金が高いです。駐車料金を入れると3時間で650円は正直キツいです。
何とかして下さい。よろしくお願いします。

④　40代 ①　市内在住
バスケットボールファンです。
近隣都市の大和市、横浜市瀬谷区などはスポーツセンターで、バスケットボールの解放時間帯があります。座
間市にもあって欲しいと感じます。

④　40代 ①　市内在住
座間市のスポーツ行政に関して良いイメージがありません。また市政も前向きでは無い様に思います。座間ス
カイアリーナの職員の態度を改善すべきと思いますし駐車場を有料化したのですから駐車場収入の使用内容
をスカイアリーナ内に開示すべきです。

④　40代 ①　市内在住 体育館でフットサルを行えるようにしていただきたいです。

④　40代 ①　市内在住 体育館使用の際に、駐車場代は無料にして欲しい

⑤　50代 ①　市内在住

①アリーナ体育館内のジムをもっと気軽に使いやすく改善して欲しいです。
特に毎回チケット購入が面倒になり行きたくても行く気持ちが無くなりました。
例えば1カ月、3カ月、半年、1年と言うよに選べる料金カードを購入し毎回そのカード提示で利用できたり、
チャージ式の利用カードや回数券でもいいです。
とにかく毎回小銭を用意しての利用は遅れています。
②インディアカの教室を始めて欲しいです
都内では何十年も前から盛んで都大会と言う大きな大会も行われており年齢も様々です
座間に越して来たらインディアカを知らない

⑤　50代 ①　市内在住 アリーナの座間市民利用4H100円ぐらいにしてほしい。トレーニングの間100円位にしたい

⑤　50代 ①　市内在住 スポーツ施設駐車場代ただにしてほしい。市民だけでも！

⑤　50代 ①　市内在住
トレーニング施設を利用する目的でスカイアリーナに行くのですが、自動車を利用しているために駐車料金がか
なり負担になります。
利用促進を図るためにも、施設利用者の軽減負担を目的とするために無料、もしくは割引をしてもらいたい

⑤　50代 ①　市内在住
よくスカイアリーナを利用していますが、体育館利用料と駐車場料金が両方かかるので、体育館利用料を支
払って利用している場合は駐車料金の割引があってもいいのではないですか？
海老名市などは市内の利用者と市外の利用者で駐車場利用料金に倍の差をつけています。

⑤　50代 ①　市内在住
座間市のスポーツセンターの駐車場が有料になり、週2回通いたいが、躊躇してしまう。
回数券や割引があれば、ありがたいです。
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市民の意識や活動に関する調査（意見一覧）

年代 在住等区分 内容

⑤　50代 ①　市内在住
座間体育館のトレーニング室は、更に活性化させた方が良い。もしくは他の業者と競わせないと、人は甘んじて
上を目指すことをしなくなってしまう。

⑤　50代 ①　市内在住 座間体育館の駐車場を体育館利用者は無料にしてほしい

⑤　50代 ①　市内在住

体育館の個人利用を使いやすくして欲しい。例えば仲間同士でバトミントンの予約をとった場合、他の方がいた
場合、コートを共有する。とかあり得ないですね。
時間は時間でキッチリ振り分けて欲しいです。
私は座間市の体育館は使い勝手悪いので、大和市、海老名市、相模原市の体育館を借りて団体で運動してい
ます。
座間市だけでは？時間被ったらコートを他人と共有するなんて。

⑤　50代 ①　市内在住 体育館の駐車料金が、利用するにも、時間が短い上に高いと思いました。

⑤　50代 ①　市内在住 駐車場は、無料にして下さい。

⑥　60代 ①　市内在住

①スカイアリーナの駐車場が有料になった事
②団体でないと施設申込ができなく、私が働きながら息子（中学生）のバスケの練習でスカイアリーナを利用し
ようとした時、そのすべがなかった。団体登録して何とか施設予約取れても、団体メンバーの1人が時間に遅れ
てしまい、その間他のメンバーは集合しているし、その時間の料金も払っているのに、場所を使わせてもらえな
かったのは、今でも忘れられないとんでもない行政アクションだと思っている。現在改善されていたらお許しくだ
さい

⑥　60代 ①　市内在住

①スカイアリーナの駐車場が有料になり困っている
②スカイアリーナの使用規則にがっかりした事がある→団体登録無しだと殆ど利用価値なし。また、なんとか団
体登録しても中学生なので保護者無しで使えない、予約時間になっても1人の到着が遅れたため、その子の到
着まで施設が使えなかった時のむなしさ　などなど

⑥　60代 ①　市内在住 アリーナの利用料を低く、アリーナ利用者の駐車料金は無料にして欲しいです。

⑥　60代 ①　市内在住 スカイアリーナのスポーツ教室やトレーニング室は気軽に利用できて良いと思います

⑥　60代 ①　市内在住
スカイアリーナ座間トレーニングルームの利用料を、65歳以上から割引が適用できるようにしてほしい。駐車場
代金の割引もあるとよい。

⑥　60代 ①　市内在住 スポーツアリーナ座間のトレーニング室利用料金で現在70歳以上150円を65以上150円に変更してほしい。

⑥　60代 ①　市内在住 スポーツを推奨しているのに、体育館の駐車場が有料なのは、おかしい。

⑥　60代 ①　市内在住
夏の体育館の空調について。
気温の基準を設定して、それ以上になったら冷房を入れて欲しい。
近隣の体育館はそのような方法をとっているが、座間市は有料のみ。何かあってからでは遅いと思う。

⑥　60代 ①　市内在住 座間スカイアリーナの冷暖房が個人利用では行われないこと､駐車場の有料は残念です。

⑥　60代 ①　市内在住 市民体育館の駐車場は無料にしてほしい

⑥　60代 ①　市内在住 市民体育館利用者の駐車場代を割り引くか、定期券や年間パスポート等を発行して欲しい。

⑥　60代 ①　市内在住 体育館の使用料金値下げ

⑥　60代 ①　市内在住 体育館を無料で借りられると、他市に借りに行かず、大変助かる

⑦　70代以上 ①　市内在住
アリーナでの卓球教室希望
希望の教室が、木曜日に集中している。

⑦　70代以上 ①　市内在住
アリナ筋トレしていますがシャワー浴びるのにカビ臭くて内装リフォーム工事依頼します。相模原市、厚木市綺
麗です。座間市恥ずかしいです。風呂入れたり利用者人気有り多数人気有ります。攻めてシャワー浴びるのに
リフォーム工事依頼します。トレーニング室二階です。よろしく頼む。

⑦　70代以上 ①　市内在住
座間アリーナのジムを利用しています。
ありがたいです。

⑦　70代以上 ①　市内在住
座間スポーツアリ−ナのトレニング時間について、午前、午後が分かれているのが不便。通してわやってもらい
たい。駐車場代も昔はなかったが、今は発生している。以上の理由で大和市のトレセンを利用している。

⑦　70代以上 ①　市内在住
座間市のスカイアリーナを利用しているが
インストラクターが積極的に指導していただき感謝しています。

⑦　70代以上 ①　市内在住
市でスポーツの振興を図り市民にもっと参加を促したいなら、体育館利用者の駐車場料金は、割引若しくは無
料化を計るべきではないでしょうか？また、パークゴルフを開設しましたが利用率がかなり少ないのではないで
しょうか？これがベストの選択肢であったとは思えません。

⑦　70代以上 ①　市内在住
太極拳教室　希望
アリーナのスポーツ教室毎回同じ曜日なので　色々と変更してほしい

⑦　70代以上 ①　市内在住 体育館　駐車場は無料にしてほしい。

①　10代以下 ①　市内在住
個人が簡単に利用できるスポーツ施設がない。団体登録がないと利用できない。子供がサッカーの練習をする
施設がない。座間市内にどのようなスポーツ施設があるのか周知が全然されていない。
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市民の意識や活動に関する調査（意見一覧）

年代 在住等区分 内容

③　30代 ①　市内在住

もっともっとこどもにスポーツをやれる環境を整えて欲しい。
公園の整備ではなく、学校の校庭、環境の整備をお願いしたいです！
校庭の水捌けが悪く、雨の次の日にサッカーができないです。
また、日照りの日は砂埃がひどいのでスプリンクラーなど、対策をお願いしたいです。
遊具は古く、使用禁止の張り紙が貼られてずいぶん時間が経っていますし、雑草が生い茂り、そっちでは遊べ
ない、など、自分が通っていた頃と比べて、環境が悪いです。
学校生活で、もっと外に出て遊ぶ、体を動かす、草木を眺める、動植物に触れる、など、とても大事

③　30代 ①　市内在住
他の市と比べて取り組みが薄い。
施設が少ないのか、利用せずに予約だけ入れてるのか分からないが、予約も取りずらい。
結局、他市の施設を利用する。

③　30代 ①　市内在住
体育館（アリーナ）と市民球場の距離が離れていて不便。市民球場の老朽化が目立つ故少年野球や中学野球
など「市民球場を目指し頑張ろう」とはなり難い。
隣接する海老名市のように運動公園などを設けてもよいのでは。

④　40代 ①　市内在住 スポーツ施設の予約や支払い方法が整えば、利用したい。

④　40代 ①　市内在住 座間市民球場及び相模川グラウンドの改修(トイレ等)願います。

④　40代 ①　市内在住

市内に、陸上競技場や、プール、運動公園など、スポーツが出来る施設があったら是非利用したい。
我が子が、高校で運動部に所属し、縁あって全国大会に出場する機会がありましたが、公立高校のため高体
連の絡む大会でしか補助を頂けず、交通費にもなりません…。(全国大会/1万、関東大会/5千)公立高校でも、
他校では交通費全額負担＆宿泊費半額負担してくれるところもあるようで、あまりの違いに驚愕しました。
そんな状況下でしたので、市からの激励金は大変感謝しております！来年度のIHは福岡開催です。
我が子の学校以外で

④　40代 ①　市内在住
市内の運動施設の少なさ、施設の古さはとても残念なことだと思う。施設を増やしたり維持・管理出来ないなら
地域のスポーツクラブと連携して市民に使いやすくし健康増進を促すとうして欲しいと思う。

④　40代 ①　市内在住
他の市町村に比べて競技場等のスポーツ施設が劣っている。
座間市中学の部活動練習をするのに相模原市の施設まで行っていた事に驚いた。スポーツの環境整備に力を
入れてほしい。

④　40代 ①　市内在住
大きな施設を新たに整備する必要はない。簡単な運動がし易い環境を整備してほしい。ウォーキングやジョギン
グが安全に行える道路や公園の整備など。

⑤　50代 ①　市内在住
スポーツができる場所が少なすぎる。芹沢公園にテニスコートを増やしてほしい。市内でスポーツ施設を増やせ
ない場合は近隣市長との連携をして、市民がスポーツできる機会を増やしてほしい。

⑤　50代 ①　市内在住
スポーツだけでなく、施設全般がバラバラに点在して行きずらい。なるだけ統合し、また行く為の公共機関・市民
バスなど交通機関の充実を図って欲しい

⑤　50代 ①　市内在住
スポーツを推進していただくのはありがたいことなので、他市に比べスポーツ施設の少なさをどう考えていらっ
しゃるのか聞いてみたいです。これからも座間市の子ども達のスポーツ発展のためによろしくお願いします。

⑤　50代 ①　市内在住

なん拠点があると良い。東原から座間駅方面へは行きにくいため、近くにもあると良いと思う。
入場料をとっても駐車場台が無料など利用しやすいものにしてほしい。
登録制は面倒くさいため、現在は利用していない。時々かしわ台のプールに行く（海老名市のスポーツ施設を
利用している）
もし近くにできたら、受付などのボランティアもできる。

⑤　50代 ①　市内在住 プロ野球、Ｊリーグが開催されるようなスタジアムを作って欲しい。

⑤　50代 ①　市内在住 安価で利用できるスポーツ施設が欲しい。スポーツジムは、会費が高いので、気軽に利用出来ない。

⑤　50代 ①　市内在住
近隣他市に比べて、野球場の設備が古かったり、学校の校庭にガラが表面に出てきたりと座間市のスポーツ環
境は、いいものとはいえません。また、中学校の部活動が停滞してしまったと感じます。指導や運営などの先生
方の負担が大きい現状を早く改革すべきと思います。

⑤　50代 ①　市内在住
子供のスポーツ体験を増やしてほしい。
また、市内に公園は多数あるが他地域に比べるとバスケットゴールやローラースケート場等、施設がないので
整備してほしい。

⑤　50代 ①　市内在住 子供達のためにスケボーが出来る場所を作ってください

⑤　50代 ①　市内在住
車を運転しないのでアクセスしやすいところにトレーニングできる施設があればいいなと常々思っています（なか
なか難しいと思うので私営のジムを使っていますが、公営施設を使うハードルが低い方と比べると、同じ市民と
しては公平感が欲しいな、できればという感じです）。調査お疲れさまです！

⑤　50代 ①　市内在住 全体的に施設の整備、充実化が出来れば。

⑤　50代 ①　市内在住
相模川の河川敷にスボ―ツ施設ができるそうなのですが、東原やひばりの人も楽しめるように、自転車道を整
備して欲しい。

⑤　50代 ①　市内在住 体育館等施設少ない

⑥　60代 ①　市内在住

1️⃣ テニスコートを増やして欲しい。　2️⃣ 相模川沿い道路は散歩とジョギング専用道路にしてほしい（相模原市と
同じに、自動車の通行を禁止する）。
3️⃣ 体育館の駐車場を無料に戻して欲しい。
4️⃣ バドミントンと同じように、初心者向けのテニスも教室をやってほしい。

6/16



市民の意識や活動に関する調査（意見一覧）

年代 在住等区分 内容

⑥　60代 ①　市内在住 スカイアリーナに行くのが遠いので　市役所くらいの場所で運動が　できれば嬉しいです

⑥　60代 ①　市内在住
スカイアリーナは歩いて行き運動をするには､少し遠い。10分位の徒歩圏内にそういう施設があればいいです
が。

⑥　60代 ①　市内在住
ひばりが丘に住んでいるのでスポーツ施設アリーナ等に行くのがたいへんでなかなかいろいろなスポーツがで
きないです。市のバス等があるといいですね

⑥　60代 ①　市内在住
運動施設のうち、ウォーキングやジョギングに関する環境が不足しているような印象がある。いくつかある公園
の外周などにコースを設定できると良い。

⑥　60代 ①　市内在住 健康増進に寄与する為、スポーツ施設の充実を希望します。

⑥　60代 ①　市内在住
高齢者のための，健康体操やレクレーションを、広めるための活動をしたい。しかしながら、場所の確保が難し
い。
座間アリーナ駐車場も有料になり、市民のための健康作りには，費用がかさみます。解決できませんか⁉️

⑥　60代 ①　市内在住 座間駅前にスポーツジムを開設してほしいです。

⑥　60代 ①　市内在住
座間市に子供達が遊べる公園を増やして欲しい。芹沢公園の様な樹木が多い公園ではなく、相模原公園の様
に芝生のある広場が欲しいです。

⑥　60代 ①　市内在住
座間市内の公共施設（体育館等）には障害者料金制度が無い。相模原市、海老名市、大和市には障害者利用
料金制度が有る。座間市は障害者のスポーツ支援制度が貧弱すぎる。

⑥　60代 ①　市内在住 施設に対する駐車場の数が不足している場所の改善希望。

⑥　60代 ①　市内在住 施設の整備(草刈り等)を定期的にやって欲しい

⑥　60代 ①　市内在住 室内スイミング場が無い、スポーツ施設が一箇所で不便

⑥　60代 ①　市内在住 相模が丘地区に運動施設が野球場しかない。一般的なスポーツのテニスコートなどが欲しいと思います。

⑦　70代以上 ①　市内在住 アリーナが遠い為行く気にならない、近隣のスポーツクラブに所属してスポーツ活動をしている

⑦　70代以上 ①　市内在住
スポーツ施設がシャビー。市民が気軽にスポーツに親しめる施設（決して豪華である必要はない）の充実に
本気で取り組んで頂きたい‼️

⑦　70代以上 ①　市内在住 スポーツ施設の拡充を望む。

⑦　70代以上 ①　市内在住
学童の野球のコーチ･審判をやっていますが、グランド状態が非常に悪いです。大きめの石･小石又はアスファ
ルトが出てくることがある。

⑦　70代以上 ①　市内在住 環境(場所・イベント等)が整っていない

⑦　70代以上 ①　市内在住
居住する場所から近いところでスボーツが気軽にできる施設が欲しい。マリーナまでの「足」がないので、不便
です。

⑦　70代以上 ①　市内在住 競技施設をもっと充実すべき。

⑦　70代以上 ①　市内在住 近くに施設と駐車場がない、またどこで何をやっているかわからない。

⑦　70代以上 ①　市内在住 市内在住の高齢者(70歳以上)に対するスポーツ施設利用料金の無料化若しくは減免措置

⑦　70代以上 ①　市内在住 施設の使用は、固定概念で運営されているのでは、無いでしょうか❗️

⑦　70代以上 ①　市内在住 施設の利用申請方法の改善。

⑦　70代以上 ①　市内在住
誰でも出来る軽い運動器具を使わない場所があるといいな
市役所近くで、

⑦　70代以上 ①　市内在住 町田市の友達と町田市でテニスを、しています、テニス場は民営化して明るいです、座間は残念です。

⑦　70代以上 ①　市内在住
難しいと思いますが市内にプロアスリートの施設を開設し、他県からの観客を呼び込み座間市を発展させてくだ
さい。

①　10代以下 ①　市内在住 屋内・屋外ともに市内で誰でも球技ができるスペースを増やしてほしい

①　10代以下 ①　市内在住 球技ができる公園を作ってほしい

②　20代 ①　市内在住 もっと施設を充実させてほしい！

②　20代 ①　市内在住 子供たちが自由にスポーツ（野球、サッカーなど）できる公園を作って欲しい

③　30代 ①　市内在住 スポーツする場所が少ないと思う。競技場のような場所。

③　30代 ①　市内在住
パークゴルフやパターゴルフ等、年齢関係なくできるくらいもので公的なものがあっても良いと思う。地元には
あった(開成町)

③　30代 ②　市内在勤
座間市が所有しているスポーツ施設が少ないので、増やして欲しい(陸上競技場など)。テニスコートが土だと、
ちょっとした雨で使えなくなってしまうので、砂入り人工芝に変えて欲しい。面数も6面だと予約がなかなか取れ
ないので数も増やして欲しい。

③　30代 ①　市内在住
子どもが無料で気軽に球技できる場所(公園のフェンスで囲われたところ)がもっと増えてくれたらいいなと思い
ます。

③　30代 ①　市内在住 子供達がのびのび運動できるグラウンドが欲しいです！

③　30代 ①　市内在住
市民用のトレーニングジムや子供が遊べるアスレチックなどが無い。
市内にバランスよく配置して欲しい

③　30代 ①　市内在住 多目的グランドのような芝で、室内でスポーツできる施設があると嬉しいです

③　30代 ①　市内在住
徒歩圏内にスポーツできる場所がない。
バスなどの交通便も不便。

③　30代 ①　市内在住
友人や子どもたちと時々バトミントンなどを楽しみたいのですが、海老名在住の友人が海老名の無料や安い体
育施設を借りてくれています。そのような施設が座間にもありましたら嬉しいです。

④　40代 ①　市内在住 グラウンドやコート、体育館など、気軽に利用できるスポーツ施設を増やしてほしい。
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市民の意識や活動に関する調査（意見一覧）

年代 在住等区分 内容

④　40代 ①　市内在住
サッカー、フットサルの施設を増やしてほしいです。大和市や海老名市に比べて、スポーツ施設が少ないと思い
ます。ふるさと納税の返礼品を魅力的な物にして税収を増やし、ぜひスポーツ施設をたくさん作ってもらいたい
です！

④　40代 ①　市内在住 ストリートスポーツを出来る場所がほしい

④　40代 ①　市内在住

スポーツが気軽にできる場所が少ない気がする。
色々な年代の子供がボール遊びをする場所が少ないし、広場があっても凹凸だったり坂になっていたりしてい
て、小さな子が走るのも危なっかしいくらいの所もあるので、遊具の整備の前に地面を整備して欲しい。
あとは屋内で球技の練習ができる場所もあれば良いのにとも思います。（子供が屋内でのバスケットボールを
習っているが、ドリブルの練習ができるような場所があれば嬉しいのになと感じた為）
スカイアリーナがもっと気軽に誰でも使いやすい施設になればいいのになと思います。
なんとなくス

④　40代 ①　市内在住

スポーツに限らずだが市役所周辺に施設が固まっていて行事に行きづらい。土日は車で行けないので(夫が仕
事のため)小さい子供二人を連れて行くのは歩きかコミュニティバス、電車なので躊躇ってしまう。
今は家族でスポーツクラブに通っているが学校の敷地内など近くで気軽にスポーツを楽しめたらと思う。その都
度のお金なら払っても良いと思います。

④　40代 ①　市内在住 バスケ、スケボー、出来る場所を増やして下さい。

④　40代 ①　市内在住

綾瀬市や大和市、海老名市にあるようなスポーツ競技場（天然芝・人工芝）の建設をお願いします。河川敷は凹
凸や石が多く、スポーツをするには不向きです。
多目的広場も全く整備されていません。特に夏場は草を刈って利用しているのが現状です。ぜひご検討くださ
い。

④　40代 ①　市内在住
格安で使用できるスポーツジムがあれば嬉しい。
近くに北部公園があるが海老名市なので座間市のものも欲しい

④　40代 ①　市内在住 座間に陸上競技場や室内水泳施設を作ってほしい

④　40代 ①　市内在住
子供たちがスポーツをする場所が足りません。サッカー、野球、バスケなど市の施設・グラウンドを充実させてい
ただきたいです。

④　40代 ①　市内在住 市の施設のトレーニングジムを増やして欲しい。コミセンにスポーツジムを設置して下さい。

④　40代 ①　市内在住
施設が少なく感じます。物流施設を増やす土地があるなら競技施設を１つ作ることができそうですよね。SC相模
原のホームタウンですし。

④　40代 ①　市内在住
準工地域、物流施設の公開空地などにアウトドアバスケットコートやスケートパーク、パークアウト(公園に設置
されているものを使ってトレーニングをする)ができる施設があっても良いかなと。

④　40代 ①　市内在住
相模原市と比較して、市民がスポーツを楽しむ施設が著しく少ないです。
単純なロジスティクスの誘致ばかりではなく、企業にも市民にも喜ばれる土地活用を進めてほしい。

④　40代 ①　市内在住 入谷あたりに運動公園をつくってほしい

④　40代 ①　市内在住 野球場やサッカー場を新設して欲しい。子供たちがボールを使える場所を作って欲しい

⑤　50代 ①　市内在住
屋外競技場施設が隣接の市町と比べ少ない。
市民が満足する施設を増やす事を希望します。

⑤　50代 ①　市内在住 総合運動施設、屋内プール、ゴルフ練習場など市民が使いやすい施設を作ってほしい。

⑤　50代 ①　市内在住
天然芝、人工芝どちらでも良いのでサッカーグラウンドがほしいです。
周辺の市町村にはよいグラウンドがたくさんあります。
ご検討お願いします。

⑤　50代 ①　市内在住 天然芝か人工芝の競技場があるとありがたいです。

⑥　60代 ①　市内在住
運動できる大型公園(野球場含む)が、まわりの市はあるのに、座間市は無い。谷戸山、芹沢は似たような公園
なので、どちらかは、スポーツグランドが色々あると良いと思う。卓球場もあると良い。

⑥　60代 ①　市内在住
座間市は、スポーツ施設が少ないと思います。硬式野球の出来る野球場、陸上競技場などがありません。近隣
の市町村では座間市だけではないでしょうか？他にも充実させなければいけないことは多いと思いますが、もう
少しスポーツ施設を充実させていただきたいと願っております。

⑥　60代 ①　市内在住
座間市は運動場含めスポーツ施設が近隣市町村に比べて極めて低い。貧乏市ではあるがもっと知恵を出し合
うべきと思います。

⑥　60代 ①　市内在住
座間市は他市からくらべると、競技用施設が少なすぎる。
施設の充実化に力を入れて欲しい❗

⑥　60代 ①　市内在住 施設の新設・増設が必要

⑥　60代 ①　市内在住 水泳やジムの公営施設を建ててください

⑦　70代以上 ①　市内在住 トレーニング場を増やして欲しい。

⑦　70代以上 ①　市内在住 一万人規模のうんどう公園がほしい。

⑦　70代以上 ①　市内在住 運動のしやすい公園及び体育設備が足りない。各地域に作って欲しい。

⑦　70代以上 ①　市内在住 気軽に出来る環境が近くに欲しいです。

⑦　70代以上 ①　市内在住 座間市にはグラウンドが無いので早急に総合グラウンド、サッカー競技場を設置してほしいです。

④　40代 ①　市内在住
もっと若者向けのスポーツ（スケートボード、ＢＭＸ、バスケットボール、クライミング、カヌー等）施設を新設して
ほしいし、イベントや教室をやってほしい。
将来オリンピック選手が座間から出てほしいので、オリンピック種目の新しいスポーツ施設を新設してほしい。
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市民の意識や活動に関する調査（意見一覧）

年代 在住等区分 内容

④　40代 ①　市内在住
相模原市など、他の市に比べてスポーツに対して積極的ではない気がします。特に公共のスポーツ施設が少な
いです。サークル等参加できるイベントやコミュニティなど、活動し易い環境を作れば、スポーツに対して興味が
出ると思います。

④　40代 ①　市内在住 どんなサービスがあるのかさえ知りません。市民が使いやすいジムやプールはあるのですか？

④　40代 ①　市内在住

各学校で行われているスポーツを一覧表としてあげて欲しい。
例えば、旭小、バレー、剣道等を曜日や対象年齢も一緒に。
小学校で行われているものは会費も安いし、知ってる人しか通えない。
ホームページを持たない活動もあるのではないかと思う。

④　40代 ①　市内在住
成人のバスケットボールサークルの活動がわかる案内が欲しい
初心者からでも楽しめるスポーツ方活動案内を広報ざまに開示して欲しい

②　20代 ①　市内在住
人工芝のグラウンドが欲しいです。
周りの市はありますが座間だけないです…。

③　30代 ①　市内在住 サッカー場のスポーツ施設があると嬉しく思います。

③　30代 ①　市内在住 少年サッカーの人工芝グラウンドを作って欲しいです！

④　40代 ①　市内在住
サッカーか楽しめるグラウンド(人工芝)の建設をお願い致します。
子供用(2面)から大人(1面)まで出来るフルピッチのサッカーコ－ト

④　40代 ①　市内在住 サッカーが出来る芝もしくは人工芝のグランドがあるといいですね。

④　40代 ①　市内在住
サッカーの指導をしていますが、河川敷のコンディション(土の質)が結構悪いです。
座間市民球場を厚木の及川球技場のような感じでも良いので、両方使用できるようなものへの改修などは出来
ないものでしょうか？

④　40代 ①　市内在住 サッカー芝生グラウンドを作って欲しい

④　40代 ①　市内在住
サッカー専用の芝グラウンドを作って欲しい。
周辺の市では、人工芝か天然芝のサッカーグラウンドを持っているが、座間市は相模川グラウンドのみで、トイ
レも水も不衛生で子ども達が利用する環境が悪すぎる。

④　40代 ①　市内在住

座間市には、サッカー専用場がない。
近隣の市にはあるのに。
相模川グランドは、トイレが不衛生すぎる。今時、こんなトイレは、、、
子供たちが安心して使える施設を早急に作ってほしいです！

④　40代 ①　市内在住 座間市には、近隣の市にあるような公式の試合ができるような人工芝のサッカーグラウンドがないのが残念。

④　40代 ①　市内在住

座間市に天然芝や人工芝のサッカー場サイズのグランドがないのは活動をする上で非常に不便です。天然芝
生か、人工芝のサッカー場を作ってほしい。
もしくは、市民球場か新田宿グランドを人工芝のグランドにして、サッカーなども利用できるようにして欲しい。
SC相模原のホームタウンになっているが、ホームタウンになっているメリットを全く感じられません。
SC相模原さんとのホームタウンの契約が切れる際にマリノス、ベルマーレを含めてアンケートをとって市民の意
見を考慮したJリーグチームとのホームタウン契約をしていただきた

④　40代 ①　市内在住
子がサッカーをしているのですが、近隣の全ての市に比べて専用コートが無い等、著しく環境が劣っておりま
す。ここまで酷い市は座間くらいです。いち早い整備を期待したいです。

④　40代 ①　市内在住 人工芝のサッカーグラウンドをつくって欲しい

④　40代 ①　市内在住 人工芝のサッカーコートが出来るといいな

⑤　50代 ①　市内在住 サッカースタジアムが欲しい

⑤　50代 ①　市内在住 サッカー球技場(フルピッチサイズ)を建設して欲しい。

⑤　50代 ①　市内在住 サッカー競技場を、作って欲しい

⑤　50代 ①　市内在住
何故座間市には設備が充実したサッカーグランドが１ヶ所も無いのでしょうか。相模川グランドでは販売機さえ
なく遥々買いに行きとても不便でしたし、トイレにも困りました。グランド自体も昔からあまり変化を感じず状態も
あまり良いようには思えず、是非環境の整った(人工芝などの)サッカーグランドを作って下さい。

⑤　50代 ①　市内在住 市内にスポーツ施設がほしい。(サッカー)

⑤　50代 ②　市内在勤

人工芝で怪我のない、子供からシニアまでが使えるサッカーグランドやラグビーグランドが無い！
綾瀬、大和市へ、子供も大人も流出している。
倉庫を作る条件に屋上にサッカーグランドの設置など、土地が無ければ、発送の転換で出来ると考える。都内
はたくさんある。
テニスコートは少人数しか使えない。
向陽館高　旧ひばりヶ丘高校のテニスコートをもっと開放。
谷戸山のテニスコートを人工芝の多目的にすれば、近隣市町村のチームを呼ぶ座間市招待杯もできるが、相
模川では呼ぶに恥ずかしく難しい。
相模川に掛かる246の座間、海老名側の

⑤　50代 ①　市内在住 野球、ゴルフは座間市にあるけど、サッカー場はないので設立をお願いします。

⑦　70代以上 ①　市内在住 専用サッカー場(人工芝)が欲しい。近隣市で持っていないのは座間市のみ。座間のサッカーの火が消える。
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市民の意識や活動に関する調査（意見一覧）

年代 在住等区分 内容

③　30代 ①　市内在住

市内に球技ができるスポーツ広場を作って欲しいです！相模原市には企業の中に人工芝のスポーツ施設があ
ります！座間市にもたくさん工場ができているので、その中にせめてスポーツ施設の建設を切に願います。ま
た、座間市内のスポーツ少年団が大会を行っている相模川グラウンドですが、もっと誰でも利用しやすい環境に
してもらいたいです（トイレ手洗い休憩場など）。スポーツにももっと力を入れてもらいたい！子どもたちを筆頭に
市民がもっとスポーツに親しみやすい環境作りをお願いします！

④　40代 ①　市内在住 スポーツ施設の環境整備してもらえたら助かります。特に相模川グラウンドのトイレ。

④　40代 ①　市内在住

相模川グラウンドを子供達のスポーツの付き添いでよく利用しています。
相模川グラウンドのトイレを今すぐにでも整備して欲しいです！！
子供達はしょうがなく使っていますが、保護者は不衛生、使う気にもなれず１度トイレのために自宅へ戻ったり
車でどこか店舗まで行っています。
どの保護者も皆さん相模川グラウンドに行くとこの問題を話します。
大人も子供達も市民がたくさんスポーツで使う場所です。
水道の出る清潔な水洗のトイレの建物を作って頂きたいです。
よろしくお願いします。

④　40代 ①　市内在住 相模川グランドのトイレを常設の公園のようなトイレまでグレードを上げて欲しいです。

④　40代 ①　市内在住

相模川グランドの整備を希望。
河川敷沿いも含めて、公園や広場、サッカーや野球が出来る環境を整えてほしい。
3on3くらいのバスケットコートやスケボーパークなど、設備を導入してほしい。
海老名市や大和市、綾瀬市などはスポーツ環境が充実しているように感じる。
もっと人が集まる、集まりやすい場所の整備をしてほしい。
せっかくSC相模原のサポーター都市になっているのに、小学校や幼稚園などに選手やガミティも来ないし、子ど
もたちへのスポーツの関心も持てない。
谷戸山公園、芹沢公園など、自然環境は十分にあるので、スポー

⑤　50代 ①　市内在住
⚫️相模川グラウンドの整備
⚫️人工芝グラウンドが欲しい

⑤　50代 ①　市内在住
1.相模川グラウンドの改修
2.フルコートの人工芝サッカーグラウンドの設置

⑥　60代 ①　市内在住 相模川河川敷でのスポーツ施設及び関連施設の整備、充実

③　30代 ①　市内在住
スカイアリーナ横の人工芝広場は米軍側の防球ネットが高いのも理解できるが体育館側の防球ネットが低いの
は万が一に飛び越えた場合は体育館側の駐車場まで落下し、そちらの方が事故など危険性が高いため防球
ネットを高くしてください。

③　30代 ①　市内在住
トレーニング施設増やしてほしい
公園などに懸垂や腹筋などの器具を設置してほしい
芹沢公園にはあるが小さい公園にも置いてほしい

③　30代 ①　市内在住 市外では、公園にバスケットやスケートボードができる施設があるので座間市にもできたら嬉しいです。

④　40代 ①　市内在住 公園に懸垂器具などのトレーニング器具などあると嬉しい

④　40代 ①　市内在住

市内の公園にバスケットボールができる施設（コート、ゴール）が欲しい。ゴールだけでも。
球技をやっている子どもたち、昔と違って自主練習の場所がありません。
大和市等近隣自治体のコートに連れて行くのもなかなか大変…。子どもたちが安全に行き来できる市内の公園
に、練習できるコートがあると嬉しいです。

⑥　60代 ①　市内在住
芹沢公園の駐車場は、もっと朝早くから開けても良いと思う。そうすれば、朝に時間がある市民が、ウォーキン
グとかして、健康維持できると思います。

⑥　60代 ①　市内在住 相武台前のラウンドゴルフ場を、誰もが花見や散歩など、ゆったりできる多目的広場にしてほしい。

⑦　70代以上 ①　市内在住 公園で簡単に運動できるのがあればジムなどに行かなくてもいいと思う

⑦　70代以上 ①　市内在住 公園などに、ストレッチができる用具が設置されるといいなと思います。

⑦　70代以上 ①　市内在住 公園に高齢者用のスポーツ遊具設置してほしい。

③　30代 ①　市内在住
学校の体育館を利用したスポーツ活動を推進してほしい
バドミントンをやりたいが活動の場所がない
総合体育館は遠いため利用しにくいが、学校の体育館であれば利用しやすい

④　40代 ①　市内在住 学校の校庭だけでなく、テニスコートも開放して欲しい

④　40代 ①　市内在住

行政の財政難から、学校体育館の補修等に予算が回っていないことに危機感があります。
特に体育施設の修繕が長期間に渡って行われないことは、やりたいスポーツができないという機会損失となり
ます。
既存の財政対応で支出が困難であるのなら、寄付金や助成金の活用、クラウドファンディング等の新たな資金
調達の方法を検討するべきです。
学校は教育委員会だから、体育館の設備は市役所だからといったタテワリの回答ではなく、「いつまでに」「だれ
が」「どうやって」修繕するのかをハッキリしてほしいです。
座間市がスポーツの活発な街になる

④　40代 ①　市内在住 中原小のバスケットゴールを直してください。

④　40代 ①　市内在住
中原小体育館内のバスケットゴール早く直してください。あと5～6箇所の雨漏りも。
ミニバス活動に支障が出ており困ってます。

⑤　50代 ①　市内在住
県内の他の市町村よりも遅れているところがある。例えば市内小中学校の体育館のバスケットボールのゴール
は高さの変更が出来ず利用するカテゴリーが限られる。海老名市や綾瀬市は高さの変更が出来、小学校で大
人が、中学校でミニがプレー出来る。

⑤　50代 ①　市内在住 使いやすい身近な体育施設があるといいなと思う。床が良くない体育館があるので、改良してほしい。
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市民の意識や活動に関する調査（意見一覧）

年代 在住等区分 内容

⑤　50代 ①　市内在住
随分 前に相武台前近くの体育館で女子バレー選手を招いたイベントを見に行った。楽しかった。そこからバ
レーに興味をもちました。
今後も期待しています。コロナ等、色々大変ですが、頑張ってください。

⑤　50代 ①　市内在住 アリーナは遠い。コミュニティセンターの利用が容易だと良いと思う。

⑤　50代 ①　市内在住 コミュニティセンターに体育館があったりすると、もっと気楽にスポーツができるのに……て思う

⑤　50代 ①　市内在住
座間市単独で多くのスポーツ施設を作るのことは難しいと思うので、近隣の市との連携で充実させていって欲し
い

⑥　60代 ①　市内在住
アリーナ中心になるので、参加しにくい。小中学校のグラウンドや体育館等の活用も含め、居住地域近辺での
開催を望む。

④　40代 ①　市内在住 子供がスポーツに触れ合える場をたくさん提供していただけるとありがたいです。

③　30代 ①　市内在住 1月のバレーボール大会？が楽しかったので年に何度かやってほしい

③　30代 ①　市内在住
こどものスポーツ大会をもっと増やしてほしい。
未経験のスポーツの体験イベントをやってほしい。色々なきっかけで打ち込めるものを探させてあげたいので。

③　30代 ①　市内在住
こども向けのイベントがあると嬉しいです。公園や道路でスポーツ（ボールを使ったり大声を出したり）は難しい
ため。

③　30代 ①　市内在住 スカイアリーナで行われている、親子であそぼうのような会の開催を増やしてほしい。

③　30代 ①　市内在住
バレーボールができる企画をしてほしい
スカイアリーナの体育館でできることは知っているが人数が集まらないため、登録はしているものの行えない。
そのため参加者募集！みたいな、イベントがあったら嬉しい。

③　30代 ①　市内在住 高齢者向けではなく、若い年代に向けたイベントを開催してほしい。

③　30代 ①　市内在住 座間市民限定のスポーツイベントなどを幅広く手掛けて欲しい。

③　30代 ①　市内在住 子ども（未就学児を含む）対象のスポーツイベントを多く開催してほしい。

③　30代 ①　市内在住 相模原市のようにサイクリングイベント等を実施してほしい。

③　30代 ①　市内在住 他の市に比べ、スポーツ観戦招待が少ない。機会を増やしてほしい

③　30代 ①　市内在住
誰でも参加できるちょっとした子どもの運動会(昔は自治会などでやっていたそう？)が、あると楽しそうだなと思
いました！

④　40代 ①　市内在住 Bリーグ等を座間の体育館で観戦したいです

④　40代 ①　市内在住 イベントあれば参加したいです

④　40代 ①　市内在住
ウォーキングスタンプ系で家族で参加可能なイベントを希望
土日開催だと参加できるので土日に実施して欲しい

④　40代 ①　市内在住 シニア以外にも子どもから大人まで老若男女問わず運動教室を行って欲しいです

④　40代 ①　市内在住 スカイアリーナでの、運動教室では、バスケットボールの受講がないので、是非作って欲しい。

④　40代 ①　市内在住 高齢者と若者が交流出来るスポーツイベントが増えると嬉しいです。

④　40代 ①　市内在住 座間坂道マラソン以外のマラソン大会を企画してほしい。相模川沿いでハーフマラソンとか。

④　40代 ①　市内在住
坂標のスタンプ・ウォーキングは参加して思ったことは、時間を選ばず好きなペースで歩けたこと。
ただ、地域での結びつきや関わりは薄いので、何らかのプラスに働くのであれば、その一員として無理のない範
囲で参加してみたい。

④　40代 ①　市内在住 他の市では、市民運動会があるのに座間市は何故ないのですか？つまらないです

④　40代 ①　市内在住 誰でも参加できるようなウォークラリーイベントがあったら参加したいです。

④　40代 ①　市内在住

知り合いがきっかけで太極拳をやっています。ですが綾瀬市で習っています。綾瀬市はとても盛んで月2回、公
園や市役所前でどなたでも気軽に参加出来る取り組みをしています。
高齢の方が多いイメージですがゆっくりとした動きと体幹を鍛えられるので
若い世代や親子などで参加出来る場が座間市であると嬉しいです。

④　40代 ①　市内在住 働いている為、土日に行うスポーツ活動があると参加しやすくなります

④　40代 ①　市内在住 年齢別に子供と参加しやすいイベント多くあると嬉しいです

④　40代 ①　市内在住
普段から運動したいと思い、市のヨガサークルなど、近くで運動
できるものを探したが、仕事をしているとなかなか日程が合わない。単発でもいいからもっといろいろな企画をし
てほしい！です。

④　40代 ①　市内在住
毎年12月頃に開催される、ざま市民健康マラソンをいつも楽しみにしています。
手作り感があり、地元に根付いた非常に良い大会だと思っています。これからも末永く開催頂けるとありがたい
です。

⑤　50代 ①　市内在住 アリーナのスポーツ教室の種類、量を多くして、ネット申し込みにして欲しい

⑤　50代 ①　市内在住 いろいろなスポーツの企画はありますが、行きたいと思うのが殆ど平日が多く諦める事が多いです。

⑤　50代 ①　市内在住 ウォーキングの大会を定期的に行う。年2～4回で目的地とか色々な行事を盛り込むなど。人数制限設ける。

⑤　50代 ①　市内在住
お年寄りが増えてきたと実感します
健康増進のため、お年寄りを含めて、地域で楽しく日常的にできるスポーツがあればなと思います

⑤　50代 ①　市内在住
テニスの市民向けの教室が見あたらない
宣伝不足？
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市民の意識や活動に関する調査（意見一覧）

年代 在住等区分 内容

⑤　50代 ①　市内在住

まだまだマイナースポーツである『モルック』にハマっています。老若男女が手軽に楽しめる非常に面白くて頭も
使う知的スポーツです。今年８月には函館でワールドカップが開催されることもあり、これから認知度が高まり、
競技人口も増えていくと思われます。
今この時を逃さず、座間市の推奨スポーツとして広めては如何でしょう⁉️　『モルックなら座間』みたいな未来を
夢見ています( ̂ ̂)
もし、ご検討頂けるのなら、微力ながら、お手伝いさせて頂きます。

⑤　50代 ①　市内在住 もっとなんか企画してPRして欲しい。

⑤　50代 ①　市内在住
もっと親子で参加出来るイベントがあるといいと思います。また、市内のスポーツ団体をもっと取り上げて欲しい
です。

⑤　50代 ①　市内在住
何かスポーツのイベントを行う際もっと皆さん周知されやすい方法を考えて参加しやすい様にして下さい
さんかしゃのハードルを上げないで下さい
例えば何歳から何歳までの幅を広くするなどみんなに優しい市であって下さい

⑤　50代 ①　市内在住

何かの取り組みをしている事自体知りませんでした…
運動は、みんチャレというアプリを使ってチームで励まし合って継続をしています。
他市ではこのアプリを使って運動習慣の促進をしていたり市民同士のつながりが生まれたりしているようで楽し
そうです。
このアプリでは直接会うことはないのに励まし合えるところに一体感が生まれて頑張ろうと意識を続けることが
できます
チームが合わなくても挨拶して去り、他のチームに入り直す事ができるシステムですのでうしろめたい気持ちに
もならないなかなか心理に配慮されたアプリです。
厚生労働省か

⑤　50代 ①　市内在住 家族で参加できるイベントたくさんあると嬉しいです

⑤　50代 ①　市内在住 市民ゴルフ大会の開催をしていただきたい

⑤　50代 ①　市内在住 色んなスポーツを楽しみたい

⑤　50代 ①　市内在住 定期的なウォーキングイベントやランイベントがあると嬉しい。

⑤　50代 ①　市内在住
夜の部のエアロビに参加させてもらってます。働いているため、夜の部があるのは嬉しいです。もっと増やして
貰えたら嬉しいです

⑥　60代 ①　市内在住 シニアが参加できるスポーツを沢山開催して欲しいです。

⑥　60代 ①　市内在住 シニアの大会などを是非増やして欲しい

⑥　60代 ①　市内在住
スカイアリーナで実施の太極拳教室を複数に増やして欲しい。
参加したくても抽選に外れることがあるので。

⑥　60代 ①　市内在住 スポーツイベントを増やしてほしい。また、有名なアスリートを呼んでいただきたい。

⑥　60代 ①　市内在住
スポーツの種類についてもっと多くの選択肢があればよいと思う。
長期間継続性のあるプログラムもきぼうします。

⑥　60代 ①　市内在住 スポーツは人の心を動かす素晴らしいイベントなので是非座間市も力を入れて活性化して下さい！

⑥　60代 ①　市内在住 せっかくアリーナとか相模川グランドとかあるので、それをもっともっと有効活用するイベントを企画して欲しい。

⑥　60代 ①　市内在住 ピラティス教室があるといいなと思います。

⑥　60代 ①　市内在住 もっと気楽に参加できるイベントを増やして欲しい。

⑥　60代 ①　市内在住 気軽に参加させて頂けるスポーツが　近所にあると　嬉しいです。

②　20代 ①　市内在住 自分は男子だけのチアリーディングをしています。チアリーディングの披露の舞台を作っていただきたいです。

②　20代 ①　市内在住 大会出場支援費を増やして欲しい。企画をしやすくして欲しい。

④　40代 ①　市内在住
あまり情報がないのか、自分から調べないとわからないので、もう少しイベント情報があればいいかと思いま
す。

④　40代 ①　市内在住 プロ野球公式戦を呼んでほしい

④　40代 ①　市内在住
ボクシングの井上尚弥選手をもっと大々的に推してください。世界的ヒーローなのに座間市民の関心が薄くて
びっくりします。

④　40代 ①　市内在住
もっといろいろとスポーツ事業や施設などを作ったり、どこの場所ではこんなことやってますなどのアピールを
やっていけばいいかと思う。

④　40代 ①　市内在住 今まで以上にSC相模原への支援をしたほうが良いと思います。

④　40代 ①　市内在住 市内の小学校などで活動している団体を一時期しらべたが探すのが難しい、情報が少ない。

④　40代 ①　市内在住 障害者スポーツへの取り組みが見えない

⑤　50代 ①　市内在住

スカイアリーナで行っている各種の体を動かすプログラム参加したいのですが、なかなか叶いません。スカイア
リーナへの行きづらさもありますが、往復はがきでの抽選方式も正直面倒なやり方であると感じます。粗大ごみ
の申し込みがLINEでできるようになりとても良かったのでスポーツ講座の申し込みもLINEででき支払いまで出
来るような選択肢も設けて欲しいです。

⑤　50代 ①　市内在住 スポーツジムやヨガスタジオなど民間企業への支援、相模原ダイナボアーズの応援

⑤　50代 ①　市内在住 ボランティアやマラソンに参加するハードルがどれくらいなのかわからない、機会があれば参加したい。

⑤　50代 ①　市内在住
もっとスカイアリーナを活用してバスケットボールなどの大会を誘致してほしい。また、サッカーの座間市民デー
もほしい
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市民の意識や活動に関する調査（意見一覧）

年代 在住等区分 内容

⑤　50代 ①　市内在住 ルネサンスと協定を結んだと思いますので、積極的にイベントなど開催してもらえると嬉しいです。

⑤　50代 ①　市内在住
井上尚弥の試合をパブリックで観戦出来る施設を毎回用意して欲しい
座間市にかなり貢献していると思う

⑤　50代 ①　市内在住 教室に通う授業料の補助があるとうれしいですね。

⑤　50代 ①　市内在住
身体障害者や発達障害の子たちにスポーツをのびのびと楽しんでもらえるようなスポーツ行政の醸成をお願い
します。

⑥　60代 ①　市内在住 クラブチームの誘致して欲しい。

⑥　60代 ①　市内在住 ゴルフを楽しみたいです。

④　40代 ①　市内在住
子どもにプロスポーツに触れる機会を与えて欲しい。
座間市に呼ぶまたはスポーツの試合に座間市の子どもを招待するなど

⑤　50代 ①　市内在住

ジム、運動施設の充実
市営ジムでは時間や開館日が合わない、場所的に行きずらい方向けに市内の一定条件（営業時間が長い、休
みが少ないなど）を備えたジムやスポーツクラブに市民が加入する際、月会費補助金を出すなと施策が欲しい
です

⑤　50代 ①　市内在住 市内でのスポーツ活動を生涯スポーツとして取り組み盛り上げるために各団体に補助金制度を

⑤　50代 ①　市内在住 市内のスポーツジムの会費の補助をしていただけたらと思います。

⑤　50代 ①　市内在住 平日日中に仕事があるので、安価で毎週土日に軽く出来るストレッチ体操やヨガがあれば、続けて参加したい

⑤　50代 ①　市内在住 老若男女様々の世代（家族）だ楽しめる環境作りをしてほしい。

⑥　60代 ①　市内在住 少年野球に力を入れて下さい。

⑥　60代 ①　市内在住
町田市は「解放」というソフトバレーの練習会が成瀬や旭町で週に何度もあります。他のスポーツも同様です。
参考にしてください。

⑦　70代以上 ①　市内在住
手軽に出来るゴルフ場の提供。
厚木基地、座間キャンプなどを近隣住民へ格安に提供出来るように行政の協力が必要。

⑥　60代 ①　市内在住
現在､月額7,000円支払い､女性だけの筋トレに通っています。スポーツ好きでないけれど、筋肉老化防止のた
め。役所も､もっと安価で､そう言う場を設けないと､動けない老人（特に男性）増えますよ！男性老人の引きこも
り多し。

⑥　60代 ①　市内在住 高齢者も参加出来る機会を増やして頂きたい。

⑥　60代 ①　市内在住
参加しにくい
海老名市に参加させてもらってる

⑥　60代 ①　市内在住 市が開催するスポーツイベントが他の市より少ない。増やして欲しい。

⑥　60代 ①　市内在住 市民が元気になるスポーツをさらに推進してください｡

⑥　60代 ④　その他
私はスポーツを実際にやる事ができません、15年前に腰の骨を折りました、今は散歩するか見るだけです、
フィールドゴルフは出来ます、座間市でやってませんかまた参加出来ませんか対応宜しくお願い致します。

⑥　60代 ①　市内在住 少年サッカー　野球など大会を盛り上げてもらいたい

⑥　60代 ①　市内在住 他市から比べてイベントが少ない様に思う。

⑥　60代 ①　市内在住
体操教室などどうしても座間市北部で開催が多く、南部は参加し難い。海老名のように体育館は2つあったり、
全体に税金が回るよう工夫してもらいたい。

⑥　60代 ①　市内在住 卓球教室の開設をお願いします。

⑥　60代 ①　市内在住
日頃、グループとかに所属していない人、スポーツに関係していない人でも、気軽に参加できるハードルが低い
スポーツイベントを身近で開催して欲しい。

⑥　60代 ①　市内在住
歩くことが、健康を維持するには良いと聞きます。東原は自然豊かです｡座間市のアプリで歩数計量して、簡易
なプレゼントなんかもシニア世代に喜ばれるのでは？

⑥　60代 ①　市内在住 本人はろう者なのに、手話通訳者などがいない為に、市内スポーツイベントなどに参加しにくい状態でした。

⑦　70代以上 ①　市内在住
スカイアリーナで太極拳を受講しています。応募多数の場合、抽選で外れてしまうことがあります。
せっかく続けてきたのに、中断され残念です。臨機応変に対応して頂きたいです。

⑦　70代以上 ①　市内在住 だれでもできていつでも参加可能な運動や体操の機会を市が企画してほしい

⑦　70代以上 ①　市内在住 チームスポーツに関する斡旋の様な物があれば有難いです。広報板等で知りたいです。

⑦　70代以上 ①　市内在住 テニスがやりたいんだけど、なんかこうグループみたいのはありますかね？

⑦　70代以上 ①　市内在住
より多くの人が運動をすることで、健康な人を増やしことが、市民の幸せと市の財政の健全化につながると信じ
ます。気軽にスポーツを始められるような、施策をお願いします。

⑦　70代以上 ①　市内在住
下肢障害3級になり、スポーツはしていません。
出来る物があれば、参加したいです

⑦　70代以上 ①　市内在住
気軽にできる物がほしい
例えば、ボーリング等

⑦　70代以上 ①　市内在住 健康体操やヨガなど高齢者にも参加出来る運動を是非継続して欲しいです

⑦　70代以上 ①　市内在住
高齢者が民間のスポーツクラブを利用する際に、助成があると良いと思います。ジム等で日常的に運動する事
で、介護を受ける時期を遅らせる事に役立つと思います。

⑦　70代以上 ①　市内在住 高齢者にもっとスポーツを。行事を増やして下さいね☺️

⑦　70代以上 ①　市内在住 高齢者様の、ダンスを入れた体操があると、良いと思います。
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市民の意識や活動に関する調査（意見一覧）

年代 在住等区分 内容

⑦　70代以上 ①　市内在住 最近は色々イベントがあるようです。良い傾向ですね🙆

⑦　70代以上 ①　市内在住 参加したいスポーツがあっても、会場が遠かったりして、足が無く断念してしまいます。

⑦　70代以上 ①　市内在住 市が主催する大運動会が有れば良いと思います。

⑦　70代以上 ①　市内在住 市で特にスポーツイベントに力を入れているとは思わない

⑦　70代以上 ①　市内在住
市としてスポーツ活動が活発でない。
高齢化が進んでいる中で高齢者が家にとじ込もっており、外で運動が出来る場所、キッカケをもっと市が応援し
てほしい。

⑦　70代以上 ①　市内在住 市内で参加出来るスポーツイベントを紹介して欲しい。

⑦　70代以上 ①　市内在住 社交ダンス(競技ダンス)の練習会場が少ない

⑦　70代以上 ①　市内在住 先日、健康普及のクッブに参加しました。

⑦　70代以上 ①　市内在住
体育館で行うスポーツ教室がありますが、先生の個性でついて行けないなど、参加者の体力の適応力を判断
するのが難しいことがある。またはその逆もある。指導プログラムと体力レベルを具体的に示して欲しい。
または、参加者の体力レベルに見合ったプログラムで指導してほしい。

⑦　70代以上 ①　市内在住 体育館利用に際して年相応のストレッチ運動を指導してもらえるとうれしいです。

⑦　70代以上 ①　市内在住
退職後の地域住民の方と一緒に楽しめるスポーツ（例えば、ソフトボール、ゴルフに似たもの？等）を市主催で
やって欲しい。

⑦　70代以上 ①　市内在住 誰でも安易に出来るバドミントンの講習会を増やして欲しい

⑦　70代以上 ①　市内在住 特にありませんが高齢者用のニュスポーツの推奨をお願いします🙇

⑦　70代以上 ①　市内在住
二年半前に車を手放し、体育館でのスポーツ参加が難しくなった。近場のコミセンで、行政が関わる企画をして
貰えると、身体を動かす機会が増えるのではと思います。

⑦　70代以上 ①　市内在住 年配者でも参加できる会をどんどん作ってほしい！

⑦　70代以上 ①　市内在住
民間を含むスポーツ、趣味に関する活動の紹介がほしい。例えば野球、ゴルフなどの活動団体の紹介、焼き物
のサークルなどで
それらの紹介で参加が出来ればやってみたいという気運が生まれるように。

⑦　70代以上 ①　市内在住 老人でも出来る運動が有れば嬉しいです

⑦　70代以上 ①　市内在住 老人を対象とした、気軽に楽しめるスポーツイベントを開催して欲しい

⑤　50代 ①　市内在住
コミセン、児童館で、予約なしで軽い運動が出来る部屋があるといいなあと思います。大人向け特に高齢者向
けで、ウォーキングマシンやサイクルマシン、DVDを見ながらの体操など。

②　20代 ①　市内在住 ジョギングしやすいように道を整備して

③　30代 ①　市内在住
散歩したいと思える風景や環境が市内に少ないと感じる。
散歩したくても、歩道を走る自転車が、ルールを守れていないので怖くて散歩したくない。

④　40代 ①　市内在住

①スポーツ施設の駐車場が有料化したことで、スポーツ活動の阻害要因になってないか。
②営利、非営利問わず、スポーツ団体に属して活動することと、市内の健康増進のポイントなどでインセンティ
ブを付加できたら、市民の健康増進の促しになると思う。
③市内のスポーツ団体を、単なる運動だけに留まらず、地域コミュニティとして、単身者のコミュニケーションの
場、独身者の出会いの場として促進してほしい
④スポーツ振興を行政が後押しし、企業活動として参入してもらい、経済活動を産んでほしい

⑤　50代 ①　市内在住 以前はアリーナに通っていましたが、コロナ明けて仕事が忙しくなって、スポーツや運動から遠ざかっています。

⑤　50代 ①　市内在住 駐車場が無いとどこにも行けないしお金がかかる場合だとさらに出来ない。貧乏人は不健康になりがち。

⑥　60代 ①　市内在住 楽しく気軽にできるようにしています

②　20代 ①　市内在住 eスポーツについても検討して頂きたいです

②　20代 ①　市内在住

極力イベントへの税金投入を減らすべきだ
国保税や住民税(法人の従業員割も)を減税し、庶民の手取りを増やし庶民が各自の自由意志でウォーキング
なり、チョコザップ加入なりボクシング観戦をすればよい
税金が安いから、市民が自由にスポーツできる市を目指してほしい

③　30代 ①　市内在住 スポーツ行政にはあまり関心がないが近隣のサッカーJ3リーグのSC相模原については注目している

③　30代 ①　市内在住 興味はあるし、運動しないといけないと理解しているが、仕事と育児で時間がない。

③　30代 ①　市内在住 具体的に何をしてるのかよくわかってないので、もっと発信していただけたらなーと思います

③　30代 ①　市内在住 子供連れでも気軽に観戦できると嬉しい

③　30代 ①　市内在住
部活動の地域移行に関して医療資格のあるスポーツ指導者の公募などしてはどうでしょうか。私自身がプロの
選手から一般の方まで対応しておりますが、万が一がありますので医療資格は必須かなと思っております。

④　40代 ①　市内在住 あまり存在が感じられない

④　40代 ①　市内在住 サッカーだけでなく、タグラグビー を通じてダイナボアーズ等とも、連携頂きたいです

④　40代 ①　市内在住 ざまりんにスカイアリーナにたまに来て欲しい。

④　40代 ①　市内在住 もっと周知されるようにしてほしい
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市民の意識や活動に関する調査（意見一覧）

年代 在住等区分 内容

④　40代 ①　市内在住 何をされているのか活動内容を全く知らない。

④　40代 ①　市内在住 市内、近隣のクラブ活動等の紹介が定期的にあると、新規参加などもしやすくなると思います。

④　40代 ①　市内在住 持久走は、する意味があるのでしょうか？

④　40代 ①　市内在住

車バイク通勤をやめて、通勤や買い物、運動に積極的に自転車サイクリングを行うようにして、すごく気になった
のは、座間市の車道の自転車通行の整備や、車道の自転車通行マークの整備が他市と比べて整っていない。
やむをえず歩道や右側通行をしなくてはならないケースが多い。あとは自転車の乗る側のルールが子供からお
年寄り含めて、ちゃんと周知されていないので、歩行者のように運転する人が大多数いる。市や学校からもっと
積極的にルールの周知や教育、自転車道の整備をすれば、市内の事故も減らせる以外に、サイクリングによる
健康、スポーツの

④　40代 ①　市内在住
小学校の登下校の際に、見回りスタッフとして推進するのはいかがでしょうか。1日2回外出しウォーキングする
ことができます。また子供達の安全を見守ることが可能となります。旗振り当番まで確立できたら親御さんの負
担も減るのではないでしょうか。地域の子供達との輪も生まれます。

④　40代 ①　市内在住

障害者です（精神障害２級）
病院以外は人を見ると体調が悪くなるので外出しません
１人で出来るならバスケットボールをしたいです
短い時間でも良いので近所でバスケットゴールを１人で使えたら運動したいと思う

④　40代 ①　市内在住 必要以上に行政がお金をかけなくてもよいと思います。

④　40代 ①　市内在住
遊歩道の整備、例えば相模川沿いを海老名まで歩いていける。
ランニングコースの整備、周回ゴムチップコースがあれば良いな。
歩道の整備、歩道が狭い、凸凹。少しずつお願いします。

⑤　50代 ①　市内在住
・小学生の新体力テストを元にした県の育成プログラムを市で取り組んで欲しい
・中学の部活動指導者の外部委託に関しても上記の取り組みで将来的に市内活動の囲い込みに繋がると思う

⑤　50代 ①　市内在住 スポーツの町としてアピールしていきたい。

⑤　50代 ①　市内在住
スポーツを通して、スポーツマンシップやルールや協調性を養える座間市民であって欲しいです。『未来への橋
渡し』

⑤　50代 ①　市内在住

スポーツ行政に関わることかどうかは判断しづらい件として意見を述べたい。
相模中学校の前にある市民球場を、子供達にとって大事な試験中に、貸し出しをするのはいかがなものか？市
民球場だから貸し出した。中学生もその保護者も同じ市民。
私は、2年連続でこの件に対して市役所に報告したが、全く改善されないし、まぁ聞く耳を持ってない対応に憤慨
している。そんな行政に、今回のようなアンケート？笑わせるな❗️と言いたい。

⑤　50代 ①　市内在住 せっかくなのでボクシングにも力をいれてみては

⑤　50代 ①　市内在住 ねんりんピックにボランティアで参加できました。

⑤　50代 ①　市内在住 ママチャリの耐久レースをまたやって欲しい

⑤　50代 ①　市内在住
ランニング(サイクリング)コースの整備してほしい。他市と連携して河川敷(土手)を海までのロングランがしてみ
たい

⑤　50代 ①　市内在住
井上尚弥選手とのコラボの充実における座間市のPR活動の拡大。井上選手に限らず他の方や団体、チームで
も同様。

⑤　50代 ①　市内在住

街中を歩きます。座間市の歩道は人に優しくない。
途切れ途切れで、途中なくなったり。
遊水池を歩いていても、駐車場があるのに路駐。調子良く歩いていても集中できません。
関係ないかもしれないですが、ひとこと。　失礼しました。

⑤　50代 ①　市内在住
今回初めてスポーツ行政なるものがある事知りました。もっとアピールしないと皆さん知らないんじゃ無いです
か？

⑤　50代 ①　市内在住 座間キャンプのゴルフ場を利用したい。

⑤　50代 ①　市内在住
座間市にボーリングが出来るところがあると家族やお友達と気軽に楽し見ながら、全身運動ができて嬉しいの
ですが。

⑤　50代 ①　市内在住
市の活動としてのスポーツに関しては、認識が無いので、このような形はきっかけにもなるのでよいと思いま
す。

⑥　60代 ①　市内在住
20年以上住んでます。身近に感じない。感心が湧かない。もっともっと可視化、可聴化する工夫が必要かと思い
ます。

⑥　60代 ①　市内在住 F1開催　座間を世界が見に来る　話題になる　東京のフォーミュラEに負けるな

⑥　60代 ①　市内在住
シニア野球チームに所属しておりますが、会費が年間1万円かかります。高齢者でも気軽に参加出来る様、市
補助金にて軽減して頂けると有り難いです。
ご検討の程宜しくお願いします。

⑥　60代 ①　市内在住 スポーツには熱心だが文化面が薄いという認識です。

⑥　60代 ①　市内在住 スポーツ大会、トレーニング等、出来る場所、情報を発信して欲しい。

⑥　60代 ①　市内在住
ソフトボールを生涯スポーツとして高齢の参加促進として座間市の座間広報にて募集しシニアチームに紹介し
て欲しい。人材が集まらないため宜しくお願い致します🙇

⑥　60代 ①　市内在住 どんな場所でどんな事が出るのか？どんな団体があるのか？全くわからない。

⑥　60代 ①　市内在住 ボランティアやってみたい、募集よろしくおねがいします

⑥　60代 ①　市内在住 何を行なっているか知りたいません。

⑥　60代 ①　市内在住
軽いスポーツ‥例えば草野球は高校野球よりは楽ですが真面目にやると結構きつい運動です。もっと距離の
短いバットが当たり易いソフトボールをゆるゆるでやるとか（右打ちの人は左で打つとか）どうでしょうか。

⑥　60代 ①　市内在住 健康維持する為に、市民提供して下さい。
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市民の意識や活動に関する調査（意見一覧）

年代 在住等区分 内容

⑥　60代 ①　市内在住 座間市はスポーツに関心があることに驚いています。

⑥　60代 ①　市内在住
市民スポーツが盛んになることは素晴らしいと思います。行政サイドに過度な負担にならない範囲で楽しめると
有り難いです。

⑥　60代 ①　市内在住
週に2、3回、谷戸山公園を1時間程度、ウォーキングしておめす。野鳥や木々に癒されます。この先もこの良い
環境を残していって欲しいです。

⑥　60代 ①　市内在住 釣りはスポーツだと思います

⑦　70代以上 ①　市内在住
70歳半ばではスポーツは一応卒業したが、畑作業に忙しく身体は毎日動かしているので充分と考えているが、
不足分はウォーキング位🚶

⑦　70代以上 ①　市内在住
アナウンス不足でしょ
何も知らん

⑦　70代以上 ①　市内在住 ウォーキングできる遊歩道を整備してください

⑦　70代以上 ①　市内在住 コミュニティセンターをお借りして、卓球をやってます。生きがいになってます。ありがとう😆💕✨。

⑦　70代以上 ①　市内在住
コミュニティでのサークル枠を増やして欲しい❗スポーツ観戦テレビ視聴はサッカーバレーバスケ　フィギュアス
ケートetc

⑦　70代以上 ①　市内在住 サイクリングロードを整備してほしい。

⑦　70代以上 ①　市内在住
スポーツと座間結び付かない、
井上兄弟の市役所の展示が安っぽい、世界に誇れる展示にして下さいよ。

⑦　70代以上 ①　市内在住 スポーツに関係する告知が少ない様に思います

⑦　70代以上 ①　市内在住 ペタンクに入って1年たち、良い運動で足腰が楽になりました感謝しています

⑦　70代以上 ①　市内在住
ボクシングはとても良い座間のアピールになっていると思うので、もっと応援する活動をしてはいかがでしょう
か？

⑦　70代以上 ①　市内在住 もう少し盛んに市民のスポーツを進めて頂きたい。

⑦　70代以上 ①　市内在住 もっとスポーツに向き合い環境整備予算に注力して欲しい。健康体力維持等考えているのか？

⑦　70代以上 ①　市内在住 ラグビーの試合を見たいと思っていますが，情報が少ないので見逃してしまう。

⑦　70代以上 ①　市内在住 井上選手ともっと交流したい。

⑦　70代以上 ①　市内在住 井上選手の応援　大賛成！

⑦　70代以上 ①　市内在住 家庭内で筋トレ運動を習慣ずけている。毎日実施している。

⑦　70代以上 ①　市内在住 圏央地区の高校野球部の試合、交流戦、練習試合などを充実させ、強化を計っては？

⑦　70代以上 ①　市内在住 後期高齢者ですので、もっぱらテレビの国際試合を楽しんでおります。

⑦　70代以上 ①　市内在住 公民館で大人のスポーツはやめてほしい。

⑦　70代以上 ①　市内在住 公民館で卓球を楽しんでいます。市民への開放、ありがとう御座います。

⑦　70代以上 ②　市内在勤 高座施設組合屋内プールのシャトルバスの定員や回数を増やして、シニアの健康維持にも力を入れて欲しい。

⑦　70代以上 ①　市内在住
座間市と言う事ではなく、全体的に余裕のない世界になってきている気がします。余裕あれば、自然と身体を動
かす、スポーツをする等への行動に結びつく様に思えますが！

⑦　70代以上 ①　市内在住 市民にウオーキングするのにふさわしいコースを作ってほしい。

⑦　70代以上 ①　市内在住 自転車を安全に乗れる場所があると嬉しいですね😃

⑦　70代以上 ①　市内在住 卓球

⑦　70代以上 ①　市内在住 地元出身の井上尚弥のＰＲを楽しく積極的に派手にして本当に活気づけてください😊
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